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A Verny, l’été est rythmé par de nombreuses manifestations. 
La première d’entre elles les Jeux Olympiques de Paris 2024, 
Verny est terre de jeux et à ce titre des événements sportifs 
et culturels ont été organisés pour faire vivre l’esprit et 
les valeurs des Jeux, notamment avec les événements du 
Club Paris 2024, fan zone Jeux Olympiques. Ainsi lors de 
la dernière Guinguette du Parc, petits et grands ont eu la 
joie de rencontrer Phryge, mascotte officielle. 
A Verny, nous avons l’honneur et la chance de disposer 
du site Académos du département de la Moselle. Ce site 
exceptionnel qualifié ainsi par les délégations brésiliennes, 
philipines, burundaises, suédoises notamment qui ont 
pu y terminer leur préparation aux Jeux Olympiques. 
Vous avez pu ici et là dans Verny les rencontrer avec 
sympathie et simplicité. La commune de Verny est connue 
internationalement. 
Cet été, les activités n’auront pas cessé ; le traditionnel 
feu d’artifices en l’honneur de notre fête nationale, les 
guinguettes du parc, le théâtre en plein air avec la pièce 
les Pieds Tanqués interprétée par la Cie Incognito, le 
cinéma en plein air avec le film d’animation Interdits aux 
chiens et aux Italiens. 
Saluons et remercions encore les nombreux bénévoles des 
associations vernoises qui s’engagent pour animer notre 
village et renforcent les liens sociaux indispensables pour 
vivre ensemble. 
La fin de l’été et le début d’une nouvelle saison associative 
sont marqués par le forum des associations le 7 septembre. 
Cet été aura été aussi marqué par un événement 
météorologique exceptionnel. Le vendredi 02 août, des 
pluies torrentielles se sont abattues sur notre commune 
et particulièrement dans sa partie sud. Les communes de 
Goin et de Pommérieux ont été aussi très durement par ce 
phénomène climatique. 
Il a été relevé dit-on plus de 100 mm en 2h. La terre et 
les réseaux d’eaux pluviales n’ont pu absorber une telle 
quantité d’eau. Du jamais vu de mémoire de vernois 
historiques. Il est vrai que depuis octobre 2023, la pluie ne 
nous a guère quitté et gorgé la terre d’eau. Rappelons que 
notre sous-sol est constitué en partie d’argile dont une 
propriété physique est sa faible perméabilité. 
Cet événement soudain a créé de nombreux dégâts 
matériels et a montré une mobilisation rapide des services 
de secours ; pompiers et notamment les secouristes de 
la Croix Blanche de Verny, des bénévoles, et des agents 
et élus municipaux pour venir en aide aux personnes 
sinistrées. 
Les démarches de reconnaissance d’état de catastrophes 
naturelles ont été engagées auprès des services de l’État. 
Ces dernières années, nous avions subi les phénomènes de 
sécheresse et de tempêtes notamment le 18 août 2019 et 
21 août 2021. Ils sont les conséquences du réchauffement 
climatique constaté. Seul un changement de mode de vie 
collectif nous permettra de stopper ce dernier. L’activité 
humaine présente ne fait qu’accélérer le réchauffement. 
Ce cercle vicieux doit être cassé. 
Le mois de septembre 2024 est l’occasion de commencer à 
changer nos modes de vie. La communauté de communes 
du Sud Messin vous offre vos trajets, avec la rentrée du 
covoiturage du 1er au 30. 
Avec toutes mes amitiés.

Les 50 ans 
du Judo Club Verny

Le Judo Club de Verny
fête ses 50 ans...

Il ne les
fait pas !

BÂTIR UN CORPS,
FORGER UN ESPRIT...

VIVRE UNE PASSION !
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Votre Maire 
Victorien NICOLAS
Vice-Président 
de la CC du Sud Messin

Historique du Judo Club Verny
C’est sous l’égide de l’association des parents d’élèves 
de Verny et environs, présidée par Paulette Werner que 
l’activité judo vit le jour en 1974 à Verny, les premiers 
tatamis étant prêtés par Raymond Feldmann du Judo Club 
de Fleury.
Au départ, seuls 7 adultes débutèrent mais ils furent 
rapidement suivis par d’autres enfants et parents. Les 
progrès techniques et le développement des compétitions 
ont eu lieu grâce à l’aide précieuse des coachs du Judo Club 
d’Ars-sur-Moselle qui était un club phare à l’époque.
En 1984 le Judo Club Verny devint autonome avec son 
propre tatami mais celui-ci devait être monté puis démonté 
deux fois par semaine car la seule salle disponible - le centre 
Faber - était évidemment utilisé aussi par d’autres activités.
En 1989, à la demande de Raymond Feldmann, le Judo Club 
Fleury intégra le Judo Club Verny pour ne faire qu’un seul.
Au cours de cette même décennie, à la suite d’une 
rénovation du CSC Faber, le tatami fut installé dans la salle 
baptisée « dojo ». C’est à cette époque que Christine Werner 
et Samantha Digel ont obtenu leur diplôme d’état de judo, 
devenant ainsi des locomotives du Judo Club Verny qui a 
pris son plein essor.
Bien que l’encadrement soit assuré uniquement par 
des bénévoles, il fallu trouver des financements pour 
les déplacements en compétitions. Outre les sponsors, 
l’organisation de soirées spaghettis et autres animations 
permettent de boucler le budget. Le Judo Club Verny 
organise également des animations durant les petites 
vacances scolaires.
En 2008 la nouvelle municipalité conduite par Marie-
Thérèse Gansoinat-Ravaine, rétabli une équité en 
augmentant les subventions et en supprimant la location 
des salles pour l’ensemble des associations et ainsi jusqu’à 
aujourd’hui. Ces nouvelles dispositions et le soutien accru 
de Victorien Nicolas, adjoint au maire en charge de la vie 
associative puis maire ont contribué et contribuent encore 
à la bonne santé financière et sportive du club.
Un demi-siècle d’existence, au cours duquel les actions au 
profit des plus jeunes au travers des animations vacances, 
les diverses fêtes de fin de saison, les interventions pour 
les pièces jaunes, pour AIDES (lutte contre le sida), et 
l’animation des fêtes du village ont été nombreuses dans 
une volonté affirmée de créer de grands moments d’unité 
et d’amitié.
Le Judo Club Verny compte aujourd’hui 230 licenciés de 
toutes catégories et certains obtiennent de très bons 
résultats en compétition au niveau national mais aussi 
à l’international. On note en particulier les médailles d’or 
et de bronze obtenues par Yann Werner et Laurence Ovis 
aux championnats du monde vétérans à Abu Dhabi. Ces 2 
champions sont des modèles pour les autres judokas.

Du jeudi 27 au dimanche 30 juin 
le dojo et le centre socioculturel 
Faber étaient en effervescence à 
l’occasion de la fête des 50 ans du 
Judo Club Verny avec expositions, 
démonstrations, rétrospectives. 

Vendredi à 19 h eut lieu l’inauguration officielle où Christian 
Werner, président du club et entraîneur depuis l’origine de 
l’activité, fit une petite rétrospective. La tâche était ardue car 
il est très difficile, sinon impossible de retracer brièvement 
un demi-siècle d’activités !
C’est en 1974 que l’activité judo initiée par Paulette Werner 
alors présidente de l’APE FCPE vit le jour à Verny.
Depuis lors celle-ci, devenue en 1984 Judo Club Verny, n’a 
cessé de se développer, et les résultats obtenus aux fils des 
ans se sont à l’image des licenciés eux aussi multipliés (ils 
sont 230 actuellement).
Les titres et médailles gagnés sur de nombreux tatamis dans 
l’hexagone et à l’international ont enrichi le palmarès du 
JCV, ils sont le reflet des efforts fournis par les athlètes et les 
coachs aux entraînements.

Le dimanche fut consacré à diverses animations gratuites 
pour les enfants : château gonflable, jeux d’adresse - de 
force - d’équilibre - sumo - chamboule tout - course en sac 
et démonstration de judo. Vous pouvez consulter la page 
Facebook du Club www.facebook.com/JudoClubVerny pour 
voir d’autres détails et photographies.
Nous souhaitons encore beaucoup d’années d’activités et de 
réussite à ce grand club sportif.

Un membre du JCV 
à la tête du Comité de Moselle 
Jean-Philippe Marulier, un des piliers du Judo Club Verny, 
est le nouveau président du Comité de Moselle de Judo.
Nous le félicitons et lui souhaitons la meilleure réussite 
dans cette fonction.

L’engagement sans faille de chacune et chacun des bénévoles 
sur les décennies écoulées permet au club d’être connu et 
respecté bien au delà des frontières vernoises.
Christian termina sa présentation en détaillant la devise du 
Judo Club Verny : « Bâtir le corps, forger l’esprit, vivre une 
passion ». En conclusion de son intervention, il souligna 
l’engagement du club et l’engagement des bénévoles au 
service de l’amitié, du vivre ensemble pour lequel la pratique 
du sport est un outil fédérateur.
De nombreuses personnalités locales étaient présentes.
Une exposition de photos et d’articles de presse permit à de 
nombreux visiteurs de se remémorer des souvenirs.
Le samedi après-midi avait lieu la traditionnelle fête de fin 
de saison avec démonstrations de judo, remise de ceintures 
et de récompenses.



La semaine 
de mobilité 
à l’école
Les adjoints Marie-France Perrin et 
François Valentin ont servi le goûter offert 
par la municipalité pour récompenser les 4 
classes ayant participé à la semaine de la 
mobilité organisée par l’école et l’APE.
Le but était d’utiliser le moins possible la 
voiture pour se rendre à l’école et ce fut 
une grande réussite cette année encore, 
malgré la météo maussade.

Les vaches de Léo
Léo Faber, enfant de Verny et artiste peintre, 
a réalisé en juillet une fresque sur le mur 
en contrebas du boulodrome. C’est déjà la 
troisième fresque qui décore magnifiquement 
ce vieux mur. Léo y a représenté un paysage 
de vaches à la campagne qui s’inscrit 
parfaitement dans le décor des anciennes 
dépendances du Château de Verny. Dans le 
cadre de la réalisation de cette fresque, Léo a 
animé des ateliers d’initiation à l’art picturale 
auprès des jeunes vernois. Ces jeunes ont 
pu ainsi prendre le temps d’observer les 
paysages de leur environnement quotidien 
et créer leur premier chef d’œuvre.

Autour des jeux olympiques à Verny
Dans le cadre du label Terre de Jeux, Verny a été déclarée fan zone officielle Club 2024 afin de 
faire vivre les jeux au plus grand nombre.
Ainsi deux animations ont eu lieu les samedis 27 juillet et 10 août au Parc du Château : diffusion 
en direct des jeux, animations sportives et ludiques en partenariat avec les associations 
vernoises, buvette et restauration.
Phryge, la mascotte officielle, est venue rendre visite aux Vernois au début de la guinguette 
vendredi 9 août, pour le bonheur des jeunes et des moins jeunes.
Une dernière animation aura lieu samedi 7 septembre, à l’occasion du forum des Associations.
Par ailleurs vous avez peut-être observé la présence de brésiliens dans nos rues ou dans le bois 
de l’hôpital en début d’été. Il s’agissait de joueurs de volley-ball venus s’entraîner et hébergés 
à Academos. En effet le département a accueilli plusieurs délégations étrangères sur ses sites 
en Moselle dans le cadre de leur préparation aux jeux olympiques.
Une cérémonie a eu lieu le 21 juillet à Academos avant leur départ pour Paris, en présence du 
président Patrick Weiten, des jeunes du club ados de l’AFRV, et de Victorien Nicolas qui a pu 
leur remettre un livre sur la commune de Verny.

Travaux pour la maison de santé
Rue du Château, en face de la gendarmerie, la parcelle devant accueillir la future maison 
de santé pluridisciplinaire (MSP) vient d’être viabilisée.
Ces travaux portés par la commune seront financés par la vente du terrain à la société 
civile immobilière créée par les professionnels de santé porteurs du projet.
Outre ces médecins et infirmiers qui exercent déjà à Verny, cette maison de santé 
accueillera d’autres praticiens et sera opérationnelle courant 2025.
Le but est bien évidemment d’améliorer et de pérenniser l’offre d’accès aux soins pour les 
habitants de Verny et alentours.
Lorsque tous les travaux 
préparatoires seront terminés, 
la chaussée de la rue du Fort 
pourra être réalisée.
Ces travaux furent aussi 
l’occasion de renforcer les 
réseaux en vue de la viabilisation 
de la future  « Zone le Fort 2 » 
qui prolongera ce secteur 
derrière le terrain de football. La 
Communauté de communes du 
Sud Messin vient de déposer une 
demande de permis d’aménager.

Travaux de sécurisation routière
À la suite des récents travaux de sécurisation routière effectués 
dans le lotissement d’Avigy, à la rue du Moulin et à la rue de 
Lorraine, nous tenons à vous rappeler les raisons de ces 
aménagements. 
Les objectifs de ces travaux sont doubles.
Il s’agit avant tout de réduire la vitesse dans deux zones 
résidentielles déjà limitées à 30 km/h et de faire respecter cette 
limitation.
L’autre objectif est d’augmenter le nombre de places de 
stationnement afin de libérer les trottoirs pour les piétons.
Ces travaux sont certes coûteux mais ils concernent la sécurité 
de tous qui, elle, n’a pas de prix . Ils ont été réalisés suite à une 
étude menée par Moselle Agence Technique. Les résultats de 
cette étude ont été soumis à la commission des travaux pour 
examen et amélioration. 
Une concertation avec les habitants a eu lieu sous la forme de 
quatre réunions publiques au cours desquelles les remarques 
des riverains ont été prises en compte dans la mesure du 
possible.

Lors des travaux, d’autres modifications ont été apportées suite 
aux demandes de certains.
Ces travaux ont donc été réalisés dans l’intérêt collectif et en 
concertation avec les habitants.
Nous rappelons que des contrôles pourront avoir lieu par les 
forces de l’ordre en cas de non-respect des règles.
Une réfection complète du marquage au sol est prévue en deux 
phases :
La première phase est d’ores et déjà réalisée. Il s’agit de : L’école 
ainsi que les rues de la Mairie, de la Gare, d’Orceval et de la 
Fontaine. Un stop a été installé à la sortie du Petit Pâtural suite 
à une demande des riverains.
Le reste du village sera traité lors d’une deuxième phase.
À noter également les bacs à fleurs, réalisés par les services 
techniques et disposés à proximité du centre socioculturel 
Faber. Outre leur fonction décorative, ils forcent à ralentir et 
évitent le stationnement trop proche de l’entrée pour la sécurité 
des piétons.



20 mai - Course et marche
Léo et sa Dream Tim’ 

28 juin - Remise des dictionnaires aux CM2

30 juin - Marche solidaire de Cancer Actions

9 août - Guinguette du Parc, 4e de la saison, 
organisée par Verny Musiques Actuelles

24 août - Théâtre en plein air « Les Pieds 
tanqués » par la Cie Incognito

13 juillet - Fête Nationale - Défilé aux lampions
6 juillet - Concours de pétanque 

des Archers du Vernois

29 juin - Fête de fin de saison du Judo Club Verny

16 juin - Théâtre Entre 2 Ô par l’Association Les 2 Fées
22 juin - Kermesse de l’Association des 

Parents d’Élèves de l’école de Verny

Cet été à Verny

D’autres 
manifestations  
ont eu lieu :
  Journée nationale  
des U8/U9 (35 équipes) 
samedi 15 juin et tournoi 
U10/U11 (150 joueurs) 
dimanche 16 juin  
au terrain de football

  Fête de la musique  
le 21 juin, avec l’association 
des parents d’élèves et 
Verny Musiques Actuelles

  Messe en plein air  
le 23 juin devant le Centre 
socioculturel Faber

  Tournoi de tennis  
du 24 août au 14 septembre



ÉTAT CIVIL
Naissances
Milia Wagner le 31 mai
Iris Coqué le 30 juin
Louis Denis le 4 août
Depuis le mois de mars 6 autres naissances ont été 
enregistrées

Mariages
Florian Coster et Rachel Dufour
Depuis le mois de mars 6 autres mariages ont été 
célébrés

Nos peines
Jean-Marie Vigneule le 16 mai (73 ans)
Walter Cavalière le 24 mai (91 ans)
Marcelle Chéry le 25 mai (85 ans)
Alain Nardin le 20 juin (70 ans)
Jeanne Meyer née Blondot le 12 juillet (97 ans)
Chantal Marmillot née Javaux le 23 juillet (66 ans)
Anne Weiss le 26 juillet (50 ans)
Sieglinde Weber  le 23 août (68 ans)
Guy Stepien le 25 août (69 ans)

Walter Cavalière était maire honoraire de Verny.
Il a été adjoint au maire de 1973 à 1989 puis  
maire de 1989 à 2001.

ON EN CAUSE
La fin du cuivre
Avant 2030 les services de téléphonie et d’accès 
à Internet basé sur les lignes historiques en 
cuivre seront définitivement arrêtés en France 
(probablement vers 2028 pour Verny).
Pour continuer à utiliser ces services vous devrez 
obligatoirement avoir basculé sur les nouvelles 
lignes à fibre optique (bien plus performantes).
La fibre étant déployée dans notre commune, vous 
pouvez déjà faire effectuer cette évolution avec 
différents fournisseurs d’accès (beaucoup l’ont déjà 
fait).
Nous vous tiendrons informé sur nos publications 
et notre site www.verny.fr et pourrons vous 
accompagner lorsque nous aurons les dates précises 
de l’arrêt du cuivre à Verny.
Vous pouvez aussi vous documenter sur les sites 
officiels
https://www.economie.gouv.fr/treshautdebit
et
https://www.arcep.fr/mes-demarches-et-services/
consommateurs/fiches-pratiques/que-va-changer-
la-fermeture-du-reseau-cuivre.html

Manœuvres des pompiers
Vous avez peut-être remarqué une présence plus 
fréquente des pompiers à divers endroits de notre 
commune, rassurez vous, il s’agit le plus souvent 
d’exercices organisés par le centre de formation 
du service départemental d’incendie et de secours 
(SDIS) de la Moselle à Academos (ancien site de 
l’EREA).
https://academos57.com/

AGENDA
Marché les dimanches de 8h à 12h - halle communale
Micro-folie les samedis - maison des associations, 
cour du château
Centre Faber
Samedi 7 septembre de 15 h à 18 h : forum des 
associations.
Samedi 19 octobre : repas dansant association 
Cancer Action
Dimanche 10 novembre : commémoration des 80 ans 
de la libération de Verny
Samedi 23 novembre : loto du Lion’s Club Verny Val 
de Seille
Samedi 23 et dimanche 24 novembre : bourse de 
l’AFRV
Vendredi 29 et samedi  30 novembre : marché de 
Noël de P’tit bout de fil Vernois
Parc
Vendredi 6 septembre à 20 h 30 : cinéma en plein air 
« Interdit aux chiens et aux Italiens »
Autres
Samedi 7 septembre à 11 h au terrain de tennis : 
dénomination du court couvert de tennis « Robert 
Stein »
Dimanche 29 septembre : brocante et fête patronale
Samedi 12 octobre à partir de 20 h, école et terrain 
de foot : « Jour de la nuit » animation astronomique
Jeudi 31 octobre : Halloween avec l’APE

Visites du Fort Wagner par l’ADFM : 
dimanches de mai à octobre à 14 h 30, 
jeudis et dimanches de juillet et d’août à 14 h 30 
sur réservation au 06 85 25 47 68
www.le-fort-wagner.com

Rentrée 
du 
covoiturage
Après une première année 
d’expérimentation les élus de la 
Communauté de Communes du Sud 
Messin on fait le choix de renouveler 
le dispositif d’incitation financière au 
covoiturage en partenariat avec BlaBlaCar 
Daily et vous offrent tous vos trajets du 
1er au 30 septembre 2024.

Initié par la Fédération des Foyers Ruraux de Moselle et 
l’association Scènes et Territoires, le projet « Au fil de la 
Seille » propose des actions culturelles pour faire de la 
Seille, ce lien naturel du territoire, un lien humain.
Il consiste à développer artistiquement, culturellement 
et humainement un vaste projet de territoire sur les 
137 km parcourus par la Seille, de Tarquimpol (étang de 
Lindre) à Metz (2 départements, 4 intercommunalités, 55 
communes, et un Parc Naturel Régional). Des demandes 
sur le département de la Meurthe-et-Moselle permettent 
d’envisager une extension sur les villages du bord de 
Seille coté 54.
Le 1er sous projet a été lancé sur Longeville-les-Cheminot 
par le Foyer Rural de Cheminot et sa section Histoire et 
Patrimoine. Il s’agit en 2020 du passage d’un funambule à 
15 m au-dessus de la Seille et conjointement l’initialisation 
de la construction d’une maison/abri gaulois (chantier 
participatif de jeunes, en cours de finition) et la réalisation 
d’un chaland à fond plat similaire à ceux de l’époque des 
Médiomatriques pour reconstituer la descente du sel de 
Marsal à Metz.

De nombreux accessoires et costumes gaulois ont été réalisés et le collectif  
Kinorev a tourné un film, sur place mais aussi à Marly-aux-Bois et au Fort 
Wagner (en partenariat avec l’association Sillegny and the Lucky Seventh et 
l’association pour la Découverte de la Fortification Messine).
À Verny, l’association Les 2 Fées a créé le spectacle « Entre deux Ô » le 16 juin 
2024 au centre socioculturel Faber.
D’autres actions sont prévues, en particulier une fête avec spectacle fantastique 
à Sillegny, mettant en scène les fresques de l’église Saint-Martin de Sillegny 
(sixtine de la Seille).

Vous trouverez des précisions sur
https://www.facebook.com/aufildelaseille/
https://www.scenes-territoires.fr/portfolio/aufiledelaseille/

Il y a 80 ans, 
Verny était libérée
À noter dans votre agenda :
Dimanche 10 novembre aura lieu la 
commémoration des 80 ans 
de la libération de Verny.

Diverses animations et expositions 
seront assurées toute la journée 
par la municipalité

Emplois saisonniers 
aux services techniques 
Comme chaque année des jeunes vernois ont été employés aux services 
techniques durant le période estivale : 5 contrats de deux semaines entre le 
17 juin au 23 août.
Ils ont assuré notamment le nettoyage des abords et ils ont eu fort à faire 
avec rapidité de pousse des adventices cette année.
Merci à Éléna Corso, Morgane Ropital, Maxime Corso, Paul Rimlinger et Éloïse 
Sodoyer pour le travail fourni.

Le camp gaulois à Cheminot

Spectacle « Entre 2 Ô »

Tournage au Fort Wagner

Nous avons été informés d’une recrudescence de moustiques dans notre 
commune. Afin de limiter leur prolifération, nous vous invitons à suivre les 
quelques conseils de prévention suivants :

1. Éliminez les sources d’eau stagnante :
  Videz régulièrement les soucoupes sous les pots de fleurs après chaque pluie.
  Assurez-vous que les plis des bâches et les décorations de jardin ne retiennent 
pas d’eau.
  Pensez également à vider les gouttières et autres récipients extérieurs où l’eau 
pourrait s’accumuler.

2. Couvrez les réservoirs et récupérateurs d’eau :
  Utilisez des moustiquaires ou des couvercles adaptés pour empêcher les 
moustiques d’y pondre leurs œufs.

En parallèle, nous avons pris contact avec l’Agence Régionale de Santé (ARS) qui 
nous a précisé qu’il n’y a pas de présence de moustique tigre dans la commune 
de Verny pour l’instant.
Cependant chacun peut participer au programme de vigilance sur la plateforme 
albopictus sur ce lien :
https://signalement-moustique.anses.fr/signalement_albopictus/ 
Vous pourrez vous informer et participer à la lutte contre la propagation du 
moustique tigre en envoyant notamment des photos. 
Merci de votre vigilance et de votre collaboration.

Liste des délibérations et procès verbaux 
sur le site de la Mairie : www.verny.fr/deliberations

CONSEIL DU 27 MAI 2024 
PRINCIPALES DÉCISIONS
  Attribution d’une prime exceptionnelle de pouvoir d’achat 
pour les agents municipaux (selon décret n° 2023-1006)
  Modification du cycle de travail du poste d’attaché et mise 
en place d’ARTT
  Mise à jour du tableau emplois, avec suppression d’anciens 
postes devenus inutiles
  Transfert réseau assainissement du Clos du Parc au SMAS
  Dénomination du court couvert de tennis « Robert STEIN » 
(ancien président du Tennis Club de Verny
  Convention de partenariat pour le financement de projets 
pédagogiques

CONSEIL DU 26 AOÛT 2024
PRINCIPALES DÉCISIONS
  Adhésion au service de vérification des dossiers retraite 
du Centre de Gestion de la Moselle
  Protocole de décompte du temps de travail des agents 
publics (1 607 heures annuelles)
  Cession de terrain pour la maison de santé pluridisciplinaire 
(176 880 €)
  Désignation de la secrétaire générale de mairie comme 
coordonnatrice pour le recensement de 2025

Au fil de la Seille

Moustiques



Petit bilan des compétitions
17 équipes engagées
7 en Lorraine, 1 en Grand Est, 9 en département Moselle.
Les hommes terminent 1ers en division 2 hiver

3 équipes Jeunes
Les garçons ont perdu en 1/2 finale division 2

4 en sénior plus et 10 en sénior
10 en séniors

Les raquettes FFT ont vu notre équipe terminer 
à la 6e place en ligue Grand Est après avoir terminée 2e en Moselle.
Les joueuses finalistes sont Julie Blanco, Blandine Hombourger, 
Justine Fisné et Aurélie Melchior.

Pour notre tournoi
Gaétan Carnot s’incline en finale hommes !

Merci aussi à nos ramasseurs de balles de la finale dames : 
Mathilde Boulanger, Caroline Metairie François et Julian Bidon.

Tennis Club Verny

Principaux résultats

Championnat du monde vétérans
  Yann Werner 3e en moins de 66 kg catégorie M5
  Antoinette Perquin 3e en moins de 57 kg catégorie F6

Championnat de France vétérans
  Antoinette Perquin 5e en moins de 66 kg catégorie F6

Master de Mouvaux (Lille)
  Vincent Guyot 3e en moins de 73 kg

Championnat de France séniors 3e division
  Alexia Coussot 3e en moins de 78 kg 

Championnat Grand Est 
  Théo Da Costa 3e en moins de 90 kg

Championnat bi-départemental séniors filière excellence (Meuse-Moselle)
  Laurence Ovis 1ere en moins de 78 kg 

Championnat bi-départemental cadets (Meuse-Moselle)
  Elise Le Bescond 2e en moins de 48 kg
  Kelissa Magalhaes 3e en moins de 70 kg
  Théo Da Costa 1er en moins de 90 kg 

Championnat Grand Est juniors 1ere division
  Aléxia Coussot 3e en moins de 70 kg
  Erwan coussot 2e en moins de 100 kg

Coupe Grand Est minimes
  Cueille Trinquier Tom 3e en moins de 55 kg
  Noël Gauthier 1er en moins de 73 kg

Coupe de Moselle benjamins
  Clement Poinsignon 3e en moins de 34 kg
  Lucas Lorrain 3e en moins de 46 kg

Critérium Grand Est benjamins
  Loïc Le Bascond 5e en moins de 42 kg

Il faut également préciser que le club a eu de nombreux athlètes qualifiés 
pour les championnats de France dans chaque catégorie d’âge masculin et féminin, 
sans résultats significatifs mais toujours proche du podium.

Judo Club Verny

Liste des médaillés de la compétition Open régional AMV qui s’est déroulée le 3 décembre 2023 à Pont à Mousson.

Avenyr Moselle Arts Martiaux Vietnamiens

Bilan 2023/2024 des associations sportives

En Technique
  Antoine Remy Schaeffer : médaille d’or en Quyen Mains nues catégorie pupille
  Ewen Saum : médaille d’or en Quyen Armes catégorie cadet
  Maxime Deflou et Ewen Saum : médaille d’or en Song Luyen (combat simulé)  
catégorie junior
  Maxime Deflou : médaille d’argent en Quyen mains nues catégorie Junior
  Melvil Bouron : médaille d’argent en Quyen mains nues catégorie Senior :  
médaille d’or en Quyen Armes catégorie Senior

En Combat
  Louis Reygrobellet : médaille d’argent combat pupille – de 40 kg
  Thomas Camuset : médaille d’argent combat Benjamin – de 35 kg
  Maxime Deflou : médaille d’or combat jnior – de 61 kg
  Théo Jouanneau médaille d’or combat senior – de 67 kg
  Maxence Isler : médaille d’argent combat senior – de 67 kg
  Melvil Bouron : médaille de bronze combat senior – de 67 kg
  Corentin Cani : médaille d’argent combat senior – de 75 kg



Nous n’avons pas de compétiteurs Marche Nordique 
sur l’antenne de Verny pour le moment.
Nous avons participé le 25 mai à la Mosl Nordic Walk 
de Rombas
À noter notre nouveau coach Jean-Louis Bizot 
qui sera validé entraîneur à la rentrée après avoir suivi 
tous les modules de formation de la F.F.A. cette saison.
L’action « Boostez votre forme » à destination 
d’un public de retraités sera sans doute reconduite 
lors de la prochaine saison.

Ce fut une bonne saison pour les Archers du Vernois.
Plusieurs passages de Flèche et de Archers

Ont validé leur passage à 8 mètres en obtenant la flèche blanche
  Lylee Bernez, Tao Elin et Mathilde Portenseigne

Ont validé leur passage à 10 mètres en obtenant la flèche noire
  Sacha Fischer et Flavien Sauli

Ont validé leur passage à 12 mètres en obtenant la flèche rouge
  Florian Ambs, Rosalie Baumgarten, Audrey Hanesse et Maëlle L’Huillier

Ont validé leur passage à 18 mètres en obtenant la flèche jaune
  Serge Goby, Chloe Mey, Erwan Meyer et Filbert Weiss

Ont validé leur passage à 20 mètres en obtenant l’archer blanc
  Eloïse Sautreau et Émilie Zingraff-Schiltz

Ont validé leur passage à 25 mètres en obtenant l’archer bleu
  Rémi Tricart et Gérard Vainclair
  Corentin Grochowalski obtient un titre de champion du Jura  
ce qui fait un titre à 18 m et un second à 70 m.  
Il participera aux sélections en vue de faire partie de l’équipe nationale militaire.

Nous avons été sélectionnés pour participer au Critérium National 
du tir à l’arc d’Armentières le 18 et 19 mai, nous avons eu la chance de pouvoir 
y participer et de nous hisser à la 22e place. Un niveau très élevé qui augmente chaque année.

Nous avons organisé un tir à l’oiseau le 6 juillet les archers qui ont obtenu les titres de
  Roy de Verny 2024, Eloïse Sautreau
  Roitelet de Verny 2024, Pierre Gaillot de Rémilly
  Petit Roitelet de Verny 2024, Sacha Fisher

Ils remettront leurs titres en jeux l’année prochaine

Marche nordique à Verny

Le club vit bien et au delà du sportif et de ses résultats, nous avons toujours essayé de 
créer et conserver un esprit de club de village, convivial, et respectueux. Nous sommes 
fiers du travail accompli cette saison encore. Le club s’est développé depuis ces dernières 
années, mais nous conservons cet état d’esprit. Le plaisir de se retrouver, de jouer, doit être 
le mot d’ordre. Preuve de ce travail réussi, le nombre de licenciés augmente sans cesse. Et 
là également, le club tient sa ligne de conduite. Proposer le meilleur, à tout âge, et selon les 
moyens humains et infrastructures disponibles. Ce point d’attractivité, dont nous sommes 
fiers, est cependant difficile à gérer. Avec plus de 300 licenciés, nous devons limiter les 
effectifs dans toutes les catégories. Pas facile de le faire comprendre. Et nous comprenons 
complètement les familles déçues. Elles étaient plus de 60 l’été dernier, faute d’encadrement 
et d’infrastructure. Pour rappel, le club compte environ 30 encadrants d’équipes, et ne 
dispose « que » de 4 vestiaires et 1 terrain. 

Par ce développement, forcément, et pour continuer d’exister, la pratique bien évidemment 
doit être organisée, structurée.
Chez les plus jeunes, l’apprentissage est le maitre mot.
Dès que l’on entre en compétition, U13, alors la notion de plaisir reste prédominante, et les 
résultats en 2e plan.
Puis viennent les catégories à 11, de U15 à Séniors. Même notion, avec en plus et toujours 
un comportement exemplaire, et forcement un objectif sportif annoncé en début de saison. 
Tout en sachant qui nous sommes, sans prétention aucune 
Nous pourrions citer quelques résultats, tels que les montées de nos U13 équipe 2, seniors 
B ... le maintien de notre équipe U18 en D1, et de notre équipe fanion , emmenée par Arnaud 
en R3.

Nous ne pouvons citer tout le monde, mais une pensée pour nos vétérans, et notre équipe 
Féminines séniors ! 
Nous n’oublions pas non plus tous nos superbes événements, exemples : divers tournois, 
déplacements à l’étranger, notre Louve Cup ... et divers événements pour la commune de 
Verny.

L’association est dynamique, et vit bien dans l’ensemble.

Un grand Merci au bureau directeur du club, aux coachs et dirigeants, à nos arbitres, nos 
nombreux bénévoles, à notre équipementier Macron et nos partenaires !
Sans oublier nos joueurs(ses) qui nous font confiance bien évidemment.
Continuez de porter fièrement nos couleurs !

Football Club Verny-Louvigny

Les Archers du Vernois

Bilan 2023/2024 des associations sportives



Expression des groupes élus

Après une pause bien méritée, l’heure de la rentrée a sonné pour nos enfants 
et leurs parents.
Pendant l’été, un événement majeur a rassemblé notre nation : les Jeux 
Olympiques.
Verny est une terre de jeux et beaucoup de manifestations sportives se sont 
déroulées, le site Académos a accueilli plusieurs équipes dont les volleyeurs 
brésiliens : 
Les Jeux Olympiques incarnent des valeurs universelles : l’excellence, le 
respect et l’amitié :
Chercher à donner le meilleur de soi-même, sur le terrain de sport comme dans 
la vie quotidienne.
Respecter ses adversaires, les règles et soi-même.
Créer des liens d’amitié entre les peuples et les individus, au-delà des 
différences culturelles et des frontières géographiques.

Les dernières élections européennes et législatives ont vu une participation importante, et nous tenons à 
remercier chacun d’entre vous pour son engagement civique. 
Nous souhaitons exprimer notre profonde gratitude aux nombreux scrutateurs et assesseurs qui ont 
répondu présents au pied levé. Votre dévouement et votre implication ont été essentiels pour le bon 
déroulement des scrutins et pour garantir leur transparence et leur équité. Merci à chacun d’entre vous 
pour votre contribution précieuse.
Nous avons relevé un score élevé du Rassemblement National dans notre commune, révélant un certain 
malaise au sein de notre population.
Toutefois, nous souhaitons profiter de cette occasion pour rappeler les valeurs fondamentales qui nous 
unissent et qui sont au cœur de notre action municipale : l’humanisme, la tolérance et la solidarité. Ces 
valeurs sont les piliers de notre société et elles guident toutes nos décisions et initiatives.
Chaque individu est précieux et mérite respect et dignité. Nous croyons fermement que la valeur d’une 
personne ne doit jamais être jugée sur la couleur de sa peau, son origine ethnique ou ses croyances 
religieuses, mais bien sur ses actions et son engagement.
Notre maire, candidat aux élections, a réalisé un excellent score, en particulier dans notre commune où il 
a obtenu la deuxième place.
Qualifié pour le second tour et fidèle à nos valeurs, il s’est désisté dès le soir du premier tour pour faire 
barrage au Rassemblement national.
Pendant les vacances, Verny est resté vivant avec de nombreuses activités proposées par la commune 
et les associations.
Après les traditionnelles fêtes des diverses associations, qui se sont terminées en apothéose avec la 
célébration des 50 ans du Judo Club Verny, le spectacle a continué :
 La fête nationale organisée par le Football Club avec un feu d’artifice offert par la mairie
 Deux guinguettes au parc avec Verny Musiques Actuelles 
 Visite de la mascotte officielle des jeux olympiques
 Deux événements « Fan Club Jeux Olympiques »
 Théâtre en plein air
 Cinéma en plein air
 Forum des associations

Le jour du forum, nous dévoilerons la plaque commémorative du court couvert de tennis, qui portera 
désormais le nom de « Court Robert Stein ». Nous souhaitons rendre hommage au regretté Robert, ancien 
président du tennis club, qui a énormément contribué à la réalisation de ce court. Robert a également été 
adjoint au maire de 2014 à 2020, et nous tenons à le remercier pour son dévouement et son énergie au 
service de la collectivité.
Après les tempêtes des 18 août 2019 et du 21 août 2021, Verny a de nouveau été sinistré le 2 août 2024. 
Trois sinistres en 5 ans, les conséquences du réchauffement climatique se font cruellement sentir.
Cette fois ce sont de fortes pluies qui se sont abattues sur la commune particulièrement dans sa partie 
est. Des élus et de nombreuses personnes se sont mobilisées pour assister les pompiers et aider les 
personnes en difficulté 
Nous les remercions chaleureusement. Nous tenons en particulier à remercier les secouristes de Verny 
dont le rôle a été important.
Bien à vous
L’équipe Ensemble pour Verny

ENSEMBLE  
POUR VERNY
Victorien Nicolas
François Valentin
Jean-Marc Sautreau
Marie-France Perrin
Mohamad Jrad
Colette Rottier
Joël Xolin
Corinne Zieger
Mélanie Adèle Perrey
Isabelle Hasse
Stéphane Vuillaume
Marie Coletti
Johan Pade
Anne-Laure Dupraz-Omari
Charles Monteiro

Continuons 
ensemble !



S’engager et se mobiliser !
Tout d‘abord, nous profitons de cette pause estivale pour remercier l’ensemble des 
bénévoles des différentes associations vernoises pour leur engagement, leur générosité 
et leur dévouement quotidien pour créer du lien social… Nous tenons à remercier tout 
particulièrement l’équipe du Judo Club Verny qui nous a invité et chaleureusement 
accueilli pour fêter les 50 ans du JCV ! Depuis 1974 Paulette et Christian Werner œuvrent 
sans relâche au sein du club avec pour ambition d’inculquer de belles valeurs « un bon 
état d’esprit, une volonté de partager, une envie de donner à chacun sa chance, de 
s’exprimer et d’être reconnu… ». Merci à eux ainsi qu’à toute l’équipe qui les accompagne 
au quotidien.
Autre type d’engagement, celui politique du maire de Verny en est un également. Ce 
dernier s’est présenté aux élections législatives sous la bannière du Nouveau Front 
Populaire. La politesse « républicaine » aurait voulu qu’informe l’ensemble du conseil 
municipal de sa candidature. Sa possible élection aurait eu, en effet, des répercussions 
sur la vie communale et intercommunale car il aurait été contraint de démissionner de ses 
mandats de maire et de vice-président pour se consacrer exclusivement à son mandat 
de député. Un capitaine peut-il abandonner son navire par opportunisme ? 
Autre évènement de l’été, plus festif et rassembleur : les JO de Paris 2024. Saluons 
l’engagement de nos athlètes qui ont été à la hauteur de cet évènement. Ils ont su porter 
les valeurs de la France : Liberté, Egalité et Fraternité. Les JO sont un formidable vecteur 
de promotion du sport-santé et d’unité des peuples. Il est donc essentiel, à notre échelle, 
de soutenir sans faille nos associations et leurs bénévoles qui apportent les fondements 
de citoyenneté nécessaires à nos enfants. Ces JO auront également permis de faire 
rayonner notre commune à l’international avec l’accueil de différentes délégations 
sportives étrangères sur le site ACADEMOS.
Aussi pour celles et ceux qui ont très peu de temps mais qui souhaitent s’engager au 
service de leur commune, il existe un dispositif de solidarité citoyenne créé en 2021 par 
l’association Voisins solidaires, sur le principe : « donner une heure de son temps chaque 
mois pour une action solidaire ». En intégrant ce dispositif d’engagement citoyen vers un 
soutien de proximité aux communes par la création début 2024 d’une réserve citoyenne 
territoriale, l’Etat en partenariat avec L’Heure Civique permet d’orienter la démarche vers 
les maires et les élus locaux, en mettant directement en relation les bénévoles et les 
services territoriaux. Cette plateforme vise à accompagner les citoyens qui souhaitent 
s’engager dans la vie de leur commune.  
Chaque citoyen peut donc informer son maire, via la plateforme l’Heure Civique, de son 
souhait de s’engager dans la vie de sa commune à raison d’1 heure/mois (voire plus 
si affinité). Le maire pourra ainsi faire appel à vous et vous sollicitera pour différents 
besoins de la commune : actions solidaires, soutien lors d’événements, aide à la voirie 
pour faire traverser les enfants, entretien d’espaces verts et de voiries, etc…
En donnant 1 heure de votre temps, l’équivalent d’une séance de sport ou d’un épisode 
d’une série, vous contribuerez à faire « briller » notre commune et à la rendre encore plus 
attractive.
Les résultats d’une enquête récente ont notamment révélé que beaucoup de français 
souhaite s’impliquer à condition que leur engagement ait un impact sur leur quotidien. 
Dont acte.
Inscrivez-vous sur la plateforme L’Heure Civique et cliquer sur l’onglet « Devenir 
volontaire ». D’avance merci pour votre générosité solidaire !
Enfin notre engagement pour la vie de la Cité, grâce à votre confiance, demeure intact et 
se poursuivra jusqu’à la fin de notre mandat.

Achevé de rédiger le 09 août 2024.

Bien à vous,
Vos élus, Anne-Françoise, Anne-Sophie, Pierre et David.

Vous pouvez nous contacter 
par téléphone :  
07 86 12 57 06
par courriel : 
vivreverny2020@gmail.com

Une autre voix, 
Une autre voie !

VIVRE VERNY
Anne-Françoise Neuschwander
Pierre Noirot
Anne-Sophie Mairet
David Billet

Expression des groupes élus


